

## INDICE

<b>Introducción/Ramón Losad Aldana</b>	V
<b>Prefacio apologético por el autor</b>	5
<b>Capitulo I</b> America es un campo de experimentación social.- su descubrimiento abrió nuevos rumbos a la civilización.- la conquista del nuevo mundo por los europeos.- factores retardatarios de la evolución humana.- prejuicios de algunos sociólogos con respecto a los factores sociales raza y clima	7
<b>Capitulo II</b> Componentes raciales europeos venidos a America.- españoles y anglosajones.- la unidad política de la península ibérica como punto de partida del retroceso de su civilización.- militarismo y fanatismo religioso, consecuencias de la guerra de reconquista.- autoridad religiosa y autoridad política.- abolición de los fueros municipales y libertades españolas por Jiménez de Cisneros.- Absolutismo político y religioso. El imperialismo.- la adquisición	13
<b>Capitulo III</b> Paralelo entre la colonización del norte y de la centro y sur de América.- la puritanos y perseguidos religiosos que poblaron a Nueva Inglaterra eran clase social mas selecta que los aventureros militares españoles.- infiltración o colonización agrícola y comercial de ingleses y holandeses.- Conquista militar violencia e injusta de los buscadores de oro españoles.- los eufemismos pacificación y evangelización.- causas de no haber privado en la consulta los buenos elementos españoles.- primeras manifestaciones retardatarias del progreso social en Hispanoamérica	
<b>Capitulo IV</b> Falsas teorías sociológicas.- uniformidad de las tendencias de los conquistadores españoles, de acuerdo con su propio testimonio.- no se guardaron, con respecto a los indígenas, los principios de derecho natural.- falsas imputaciones.- priva e Hispanoamérica como célula retardataria	29
<b>Capitulo V</b> Consideraciones sobre la servidumbre a que fueron sometidos los indígenas por el sistema de las encomiendas.- la raza negra introducida en America, o los esclavos.- efectos del régimen absolutista del gobierno español en las colonias americanas.- disminución de cabeza de los colonos blancos.- origen de la célula pasiva, retardataria del progreso	35
<b>Capitulo VI</b> El gobierno de la metrópoli jamás compenso a las colonias, en servicios públicos, las cargas que les hacia soportar.- origen de las falsas teorías administrativas de los gobiernos americanos en sus relaciones con los contribuyentes.- decadencia económica de España y medias restrictivas que implanto en America.- los indígenas como industriales.- Orgullo y pereza de los hidalgos españoles y menosprecio del trabajo por ciertas clases.- La indolencia es causa retardataria de la evolución social hispanoamericana	43
<b>Capitulo VII</b> Las clases pasivas en el régimen colonial.- su superabundancia en las republicas americanas.- ineptia política y económica e imposibilidad de	

continuar en ese estado de países semibarbados.- exportación de materias primas e importación de las mas ordinarias manufacturas.- países que dependen, al cabo de cuatro siglos, del extranjero.- fabricas mal llamadas nacionales, impuestos que las mantienen y la injustas	
<b>Capitulo VIII</b> Las republicas utópicas, falta de sincerad de las instituciones, estudio histórico-social de la masa analfabeta.- la civilización española impuesta a los indígenas por la fuerza; los indios aun no son católicos.- la opresión espiritual y real de las doctrinas, encomiendas y misiones.- los indígenas no fueron partidarios de su independendencia.-los analfabetos bajo el nuevo régimen.- la republica madrastra.- la carne de cañón de las guerras civiles.- al alcoholismo.- educación e instrucción de los incapaces políticos	69
<b>Capitulo IX</b> Influencia del clero en la conquista de America.- ignorancia, intolerancia y fanatismo.- relajación de las costumbres.- tendencia desmedida a adquirir riquezas.- la opresión de los indígenas y el sistema de tributación sobre os colonos.- el clero dueño de las tierras de cultivo.- tiempos modernos	81
<b>Capitulo X</b> Taras retardatarias que nacieron durante la colonización de America.- ignorancia supina de todas las clases sociales.- juicios de mojaneria.- cirugia y medicina estrambóticas.- la compañía de Jesús era el único instituto religioso que poseía conocimientos científicos.-. falta de importación de libros y de imprentas.- atraso de la instrucción en Venezuela.- dificultades opuesta por el gobierno a la propagación de las luces.- Un sacerdotes benemérito	97
<b>Capitulo XI</b> Virtudes iniciales del movimiento separatista en Venezuela.- introducción de a imprenta y creación del primer periódico.- fundación de estudios superiores en la provincia de Mérida. El retroceso: venta de los bienes de las universidades y colegios.- aumento de los impuestos.- falsas teoría.- los cargos educacioncitas provistos arbitrariamente, como recompensas partidarios politos.- ¿Qué haremos de nuestros hijos? .- urgentes necesidades.- los cerebrales y el desbarajustes literario.- Opinión acerca de la instrucción y de al educación como medio de capacitar a los venezolanos para el ejercicio del gobierno propio	107
<b>Capitulo XII</b> Moral social: desproporcionado aumento de la criminalidad en Venezuela. Estudio sociológico sobre sus causas. Falta de educación e instrucción.- la guerra civil como causa de la criminalidad.- la miseria publica.- inefectividad de las instituciones y leyes del país	119
<b>Capitulo XIII</b> Menosprecio del trabajo por los hidalgo españoles.- la agricultura, el comercio y la industria en manos de los judíos y moriscos.- atraso de la agricultura propiamente española. un criterio de Alfonso el sabio que debería inspirar las leyes aduaneras modernas.- medidas antieconómicas de los reyes españoles.- el trabajo agrícola del pueblo merideño lo ha hechos subsistir a través de todo	129
<b>Capitulo XIV</b>	139

Condiciones o factores de la evolución social.- concepto de la civilización moderna inglesa.- rectificación necesarias del criterio publico en algunos países hispanoamericanas; sobre el trabajo y la instrucción.- los desarraigados del campo. Falta de espíritu de cooperación y de ahorro	
<b>Capitulo XV</b> La pereza, célula retardataria en Hispanoamérica: clases activas y clases pasivas. Empleómanos y otros vagos y mal entretenidos.- la política, refugio y amparo de perezosos. Los políticos utilitarios llamados también burócratas y presupuestívoros, son factores principales de la decadencia nacional. su obra de pereza y dudosa moralidad.- patriotas y patrioterros; caracteres que los distinguen	151
<b>Capitulo XVI</b> La única razón de las sociedades humanas.- reyes absolutos, cesares y déspotas son unos mismos.- opinión de Fermín Toro sobre el personalismo desde la guerra de separación de las colonias españolas.- inutilidad de las revoluciones armadas para instaurara la republica.- la evolución cívica	157
<b>Capitulo XVII</b> Necesidad de fundar la verdadera prensa.- minorías gubernativas, minorías revolucionarias y clases no representadas en Hispanoamérica.- descrédito de las revoluciones: utilitaristas arriba, pretendientes abajo.- la verdadera oposición. Según Gladstone, el periódico independiente sirve de base a todo buen gobernante.- la prensa asalariada, servil aduladora del poder, es el poder cáncer de un país.- deberes patrióticos	165
<b>Capitulo XVIII</b> Republica utópica: convencionalismo y mentiras.- instituciones inaplicadas.- leyes inadecuadas al medio.- leyes en que falta proporcionalidad.- fantasías legislativas.- la farsa trágica personalista.- razones en que se funda el abstencionismos de la parte sensata del país.- la indiferencia política de los trabajadores en fruto del despotismo.- retardo en al evolución social es retroceso a la barbarie.- reformas. Chile y Argentina en pleno progreso	173
<b>Capitulo XIX</b> El despotismo en lo económico.- los impuestos onerosos, por razón de la ignorancia del legislador o por lo excesivos. “la agricultura y la cría son las tetas que nutren al estado” (Sully).- el ignorante impuesto de la sal destruye la cría en Venezuela.- necesidad de que los gobernantes tengan prácticos conocimientos económicos para que no destruyan las fuentes de riqueza del país.- el despotismo inconsiderado de los impuestos arruina a Venezuela, porque condena a la inacción o hace emigrar a los trabajadores.- la expoliación destruye tanto como la guerra civil.- falso proteccionismo. Monopolios y privilegios	185
<b>Capitulo XX</b> Síntesis de un buen gobierno es la implantación del aforismo. “dejar hacer, dejar pasar al trabajador”.- sinceridad de los políticos; abolición de las farsas y mojíngangas.- la mala política es una hidra de mil cabezas.- la política verdadera de dar acceso a las clases productoras de riqueza.- el origen de nuestros males.- la república en teoría y el cesarismo en el hecho.- vicios de ultracivilizadas junto con resabios de pueblos primitivos.- el concepto de la patria	195

